

EL INDEPENDIENTE.

DIARIO REPUBLICANO FEDERAL.

NÚM. 12.

PRECIOS DE SUSCRICION.
ALICANTE 5 rs. al mes.—Fuera 18 rs. trimestre, remitiendo libranzas, ó sellos á la Administracion.—ULTRAMAR y extranjeros 35 rs. trimestre.—Anuncios, y comunicados á precios convencionales. Pago anticipado.

MARTES 19 AGOSTO 1873.

PUNTOS DE SUSCRICION.
Redaccion y Administracion de EL INDEPENDIENTE, Calle de Maldonado 27.
Todas las reclamaciones y la correspondencia, deben dirigirse al director y administrador D. RAFAEL SEVILA.

AÑO I.

ALICANTE 19 AGOSTO 1873.

NO MAS GUERRA.

III.

Jefferson Davis decia: *La guerra es un medio completamente ineficaz para reparar una injusticia: no hace otra cosa que multiplicar las pérdidas en lugar de indemnizarlas.* Dejemos á un lado las familias que se quedan sin hijo, sin padre, sin el hermano que era quizás el sostén de ella; no hablemos de los millares que vuelven mutilados, sin piernas, sin brazos, ciegos, tullidos para toda su vida; no hablemos de los heridos que mueren de sed y de rabia sobre el mismo campo de batalla, ni de las espaldas unidas, ni de los cráneos aplastados por las ruedas de los cañones ó por los cascos de los caballos; no hablemos de los labios de las heridas, que miran al cielo como pidiendo venganza, ni de los ojos blancos de los muertos, que parece miran con terror la eternidad en que una mano asesina los ha sepultado antes de tiempo; no hablemos de estas vulgaridades de la guerra. Lo quiere un despota; justo es que mueran unos pocos millares de seres humanos. Después de eso, lo que sobran son hombres en el mundo.

Aquel molino ha sido arrasado y aquellas mieses y aquellas casas y aquellos árboles. Pero en último caso, el terreno ha quedado bien abonado. ¡Qué montañas de muertos, qué rios de sangre! Las bandadas de buitres oscurecen el sol, y comen y comen y se sacian, porque aunque los enterradores son muchos, los muertos son tantos que seria preciso que viniera un ejército de refresco para enterrar cadáveres, ó que algunos miles de muertos se levantasen para sepultar á sus hermanos caidos. El olor de la putrefaccion de aquella carniceria se estiende á dos ó tres leguas á la redonda. ¡Qué bello cuadro! Chacós, sables, caballos muertos, esos nobles y útiles animales, fusiles, ruedas rotas, bayonetas estancadas en la arena, bayonetas teñidas en sangre, en tierra juntos muchas veces el asesino y el asesinado, ojos que se cierran, ojos cerrados ya; hé aquí lo que el sol alumbraba despues de una batalla. Pero en cambio el tirano que ha obtenido la victoria se ha sonreido, ha sonreido á sus generales y hasta quizá se ha dignado sonreir al mundo. ¡Oh magnanimidad! Todo seganá. *Cantad en vuestra jaula, criaturas.*

Y las viudas, y los huérfanos y las madres? ¡Pobres seres! Lágrimas, ¡qué efeto haceis vosotros en el corazon de los fautores de la guerra? Les producís la risa. Ellos van derecho á su objeto y no es cosa que se detengan en sus magnificas empresas porque una pobre vieja, porque una santa madre vaya á ellos y les diga: «Señor, señor, mi hijo está herido, muy herido, quizá ha muerto ya á estas horas.»

Y quiénes son los que han caido en el campo de muerte? Jóvenes de veinte á treinta años en su gran mayoría, la flor de poblaciones enteras. Ya no

regará sus campos, mas que la lluvia del cielo; á las doradas espigas, fruto de sus trabajos, sustituirán los estériles abrojos. Cuando el padre ó la madre ó la que amaba al pobre soldado muerto, vean aquella tierra yerma y coronada de zarzas llorarán y dirán: «Mi hijo ó mi prometido murió porque un tirano quiso. Bendiga Dios al tirano.» Y aquella tierra no se labrará mas, y vendrá el fisco y se apoderará de ella porque el propietario no paga la cuota de contribucion; y el padre y la madre ancianos, sentados al calor del hogar, con el pensamiento eternamente fijo en aquel que murió en la guerra, podrán decir otra vez: «¡Gracias mil, tirano! Tú nos quitaste á nuestro hijo para llevarle al matadero y ahora nos quitas la tierra de nuestros padres porque nos quitaste á nuestro hijo. Dios bendiga tus empresas.» «¡Oh tirano cruel, pero augusto! Y pudieran decir como los gladiadores antiguos. *Los que van á morir te saludan (morituri te salutant.)*

Y todo esto en pleno siglo XIX, cuando la civilizacion protesta á grandes voces contra la pena de muerte, contra la cadena perpétua, contra la confiscacion! Y todavía atreverse un hombre á desarrollar una bandera, á subirse sobre los picos pirenaicos y á gritar ante la Europa que le mira y contempla con desden y repugnancia: «Ea, bravos navarros, vamos á la guerra, corramos á matar: hay unas gentes en España indignas; son hombres, es verdad, pero no son nuestros hermanos; los podemos matar impunemente y el imperio de la Iberia será nuestro; vólemos contra ellos, en la punta de Tarifa estén las abundancias del triunfo, los laureles de la victoria. Allí ondea la bandera Dios, PATRIA y REY. Cojámosla y los malos de España habrán terminado. ¡Viva! viva, hijos míos, hoy es dia de matar, y de matar sin cuartel.» Y sin embargo, esto todavía se comprende. Hablar como Atila y obrar como Atila, pase.

El carlismo no nos engaña. Es capaz de todo. Pero parodiarnos otros que son liberales, tocando el himno de Riego ó la Marsellesa, ese himno cosmopolita de la libertad, es decir, hacer cómplice á lo mas grande de lo mas abyecto; emplear la mas divina de las artes, la música, en escitar los sentimientos mas bárbaros del hombre para ir contra su mismo correligionario, esto ni pasa ni se puede comprender. Predicar la libertad, como pudiera hacerlo un ateniense, á son de flauta é ir despues á buscar el despotismo, consecuencia de toda guerra; tener valor para ir al sepulcro de los mártires de nuestra libertad y hacerles esta oracion: «Hijos no solo de España, sino de la humanidad, levantaos, la inspiracion de vuestra frente llena de los arreboles del progreso nos hace falta para cubrir la deformidad de nuestro crimen; cantemos nuestro himno, el himno de la libertad, y jurémosle al mismo tiempo; venid á quemar los corazones con las estrofas de nuestros cánticos nacionales; cadáveres gloriosos, nos ha-

ceis falta para producir cadáveres.» hacer y decir esto, aunque en espíritu, es bárbaro, es monstruoso siempre, pero mucho mas cuando los liberales necesitamos la union. ¡Ah, no! Esto lo hacen únicamente los que sin saberlo ó á sabiendas, proclaman el absolutismo con todas sus defectuosas formas.

Guerra, guerra, sacude tu melena de furia; desgarras, acuchilla, desmenuza; aun es tu hora. Mata, porque tu muerte esta decretada en la reprobacion universal con que eres acogida. Caiga sobre los explotadores de los pueblos la sangre de los que mueran y la bendicion de Dios sobre los que caigan. Ametralladoras, ya ametrallareis el despotismo. Al tiempo nos remitimos. ¿Pero lo hemos dicho todo ya? En otro número lo veremos.

F. de A. C.

La paz, suprema aspiracion de los gobiernos, debe llamar exclusivamente la atencion de todos los ciudadanos honrados.

En ella encuentra la industria su desarrollo y la medida del bienestar de los mas; así como de las leyes deduce el grado de civilizacion.

Debemos, pues, todos mirar con predileccion la cuestion de orden público y procurar por cuantos medios estén á nuestro alcance exterminar á los perturbadores, en la seguridad de que al aspecto del heroismo y de la virtud, se detiene el juicio de las naciones extranjeras, con la complacencia que experimenta el viajero á la vista del árbol á cuya sombra benéfica descansa en su camino.

Comisionados de los gobiernos extranjeros vienen á presenciar nuestras luchas; buques extranjeros nos humillan con su proteccion; escribense periódicos en estos idiomas llenos de apasionamiento; se sacan fotografías de Santa Cruz para la venta en grande escala, y nos pintan como un pueblo que en la decrepitud no conserva mas que alguno que otro espectáculo de toros.

Por desgracia las escisiones en el corazon de los liberales, las escenas de odio, y los criminales propósitos de algunos ilusos, dan pretexto y fundamento á esas absurdas é injustas calificaciones.

España es un gran pueblo, y de puesto el rencor y acallados los odios, ocupará el puesto que le derecho le corresponde, por su valor, sus virtudes y su heroismo.

Las instituciones públicas son aplicables á las personas y á las cosas, y pueden dividirse en dos órdenes: las unas tan indispensables, que sin ellas una poblacion seria una muchedumbre, pero no un Estado propiamente dicho: las otras accesorias, cuya falta deja imperfecto pero no destruye un sistema político. Pertenecen á las primeras el gobierno, las leyes, las armas y la hacienda.

Ahora bien, si destruimos esas instituciones, haremos lo propio con el influjo que dan los establecimientos de

beneficencia, de industria y de instruccion.

Sabido es que esta última no puede difundirse si no es por medio de la paz, pues mientras España se ocupa en luchar, no puede pensar como debiera en la ilustracion.

Un espartano perdía los derechos de ciudadano si no entregaba sus hijos de siete años para ser educados en comunidad, fuesen pobres ó ricos, en escuelas y por maestros sostenidos por el Estado.

Al paso que vamos, un ciudadano perderá esos mismos derechos si no empuña un fusil para defender el despotismo voraz ó la demagogia desencadenada.

Leemos en un colega:

«Ayer fueron aprobadas al fin en votacion definitiva las leyes sobre llamamiento de delegados y otras.»

«La filípica dirigida á la Cámara por el Sr. Castelar en la sesion de la mañana, produjo por lo visto uno de los efectos que su autor se proponia.»

Se dice por la prensa neo-católica, que muy pronto D. Carlos de Borbón se sentará en el trono de sus mayores, y no obstante dar estas ó parecidas noticias con gran seguridad están, que no las llega la camisa al cuerpo desde que se han apercebido de que el gobierno de la república llama á las armas á las reservas.

«Es natural ese sobresalto: hoy corren todos los pueblos de Cataluña y Navarra, destruyendo las haciendas que tanto trabajo costaron edificar; deguellan ó fusilan gente, cautivan familias, cobran onerosos impuestos, quemar edificios, destruyen puentes, é insolentados con la impunidad se presentan á la vista de las ciudades, cubriendo como un nublado las omnicencias.»

Por todos estos y otros igualmente gloriosos sucesos de tan respetable partida, merece se atienda por el gobierno á su conservacion y aumento, mandándoles ochenta mil valientes para que premien sus proezas. ¿Estamos?

La intransigencia debe evitarnos la gran vergüenza de vernos insultados y escarnecidos por los carlistas. Gonzalez Chermá diputada perteneciente á la izquierda de la Cámara, se levanta en armas, y proclama la independenciam de un canton, y apenas ese señor diputado depone las armas y ocupa su asiento en el Congreso, no sin ser directamente aludido por el Sr. Abarzuza, que condena los crímenes cometidos, cuando la faccion aparece ó trata de aparecer en Castellon, en donde poco antes ondeaba al viento la bandera republicana cantonal.

¿Qué nos dicen estos hechos? Nos dicen que por ese camino no se puede lograr la apetecida prosperidad de los pueblos: los lamentos de esos pueblos es menester escucharlos con reflexion, y dejar la política de aventuras que tras de ser peligrosa, y superar las fuerzas de los que los...

tamente favorables á la reacción, se en ella funda las esperanzas del linio.

La guerra es la enemiga natural de la libertad; crea para la nación necesidades extraordinarias, á las cuales hay que sacrificar los intereses individuales mas legítimos; produce leyes severas; hace tomar á la autoridad una actitud amenazadora, y concluye introduciendo en las ciudades el régimen absoluto de los campamentos.

Por esto vemos al gobierno de la república, pedir auxilio á todos los buenos ciudadanos sin distinción de opiniones para acabar con los que se ocupan en robar á los pueblos el fruto de sus trabajos, é interrumpir con sus depredaciones el curso de la prosperidad pública y particular.

A medida que el espíritu público de Valencia va entrando en su estado normal, comienzan á circular multitud de relaciones sobre episodios mas ó menos curiosos, sucedidos durante el último bombardeo. En una casa situada en las inmediaciones de las torres de Cuarte, el día 5, dejaron abandonadas las armas algunos voluntario.

El encargado de la casa, temiendo ver comprometida su suerte si por ventura entraban las tropas y veían los fusiles, discurriendo qué medio le libraria de las tropas y en especial de la horrible lluvia de proyectiles que producian las baterías del campamento general. Por fin resolvió bajarse al pozo y al efecto en los primeros travesaños de una escalera de mano ató una silla, y una cesta con víveres y una caldera de hierro, con la cual, puesta á manera de tornavoz, creia asegurada su vida. Apenas el atribulado hombre tomó posesion de su inespugnable asilo, un proyectil cónico, atravesando el brocal del pozo, tal balumba de ruinas envió abajo, que se consideró sepultado vivo, hasta que pasada la impresión se contempló ileso y marchó al pajaro de la casa en busca de mas tranquilidad y sosegada estancia.

En un suelto muy extenso que á los sucesos de Berga dedica «La Independencia» de Barcelona, se confirma la noticia que circuló de haber incendiado el Xich de la Birraqueta el barrio del Roser, donde se parapetaban los carlistas, causando á estos una pérdida de 2 á 300 hombres. Las fuerzas del Xich no espermentaron ninguna baja y regresaron á la plaza, dejando el camino del Roser sembrado de cadáveres del enemigo.

Cuando Saballs recibió la noticia de este hecho se hallaba en Gironella, y dice «La Independencia» refiriéndose al relato de personas procedentes de esta última población, que el cabecilla mandó formar sus fuerzas y las arengó en estos terminos:

«Es preciso vengar á nuestros compañeros: mañana se atacará á Berga. Entrad en ella y no respeteis á niños ni á ancianos. No debe quedar piedra sobre piedra. Es preciso que las gentes digan cuando salgamos: «Aquí hubo una población».

El colega barcelonés asegura que, no obstante esta bravata, Savalls no se ha atrevido hasta ahora á hostilizar nuevamente á Berga.

Segun dice un colega el contraalmirante Sr. Topete estuvo anteayer en el ministerio de la Guerra conferenciando detenidamente con el general Gonzalez.

Parece que el primero, comisionado por los jefes y oficiales de artillería de la armada que fueron á Valencia, manifestó al ministro en nombre de sus representantes, que estos no podían lastimar altas consideraciones de amistad y compañerismo, y por consecuencia que no aceptarían, en menoscabo de los antiguos oficiales del disuelto cuerpo de artillería, encargos que tuvieran semejanza con el

dos por un sentimiento de patriotismo que á su entender justificaban las criticas circunstancias del momento.

Al propio tiempo que se daba esta version respecto á la entrevista de los dos generales, decíase que los oficiales de la armada se resistían no sólo á ponerse al frente de las baterías, sino tambien á levantar proyectos de fortificación en diferentes plazas del Norte, motivo por el cual el Sr. Oreyro habia tenido que escuchar de los labios de dos artilleros de marina la petición de sus licencias absolutas.

Añádase tambien que los individuos del disuelto cuerpo de artillería del ejército de tierra hacían tal presión sobre los que componen su junta directiva, que ésta se hallaba resuelta á resignar sus poderes y dejar en completa independencia á los oficiales del cuerpo para que adopten la conducta que juzguen oportuna.

Como consecuencia de esta resolución, se agregaba que ya ocho jefes y oficiales han salido de Madrid para formar en las filas del ejército carlista; que otros, lastimados con esta conducta que consideran poco patriótica, se resuelven á ofrecer sus servicios temporalmente y sin compromisos para el porvenir al Gobierno, y que otros, el mayor número, están decididos á seguir en el retraimiento, sin definir su actitud ni tomar partido por nada ni por nadie.

Este parecia ser anoche el estado de la cuestion, pero no nos atrevemos á asegurar que todos estos detalles sean exactos, por mas que hemos procurado adquirirlos de las personas que por su posición y afinidades en el asunto parece natural suponer que se encuentran perfectamente enteradas.

Una de las víctimas de los insurrectos de Valencia ha sido un teniente de voluntarios de la república, de oficio hortatero, de quien, como de D. Mariano Aser, tenían desconfianza por haberse manifestado contrario á la insurrección. Al ir á prenderle y comprendiendo que le esperaba la misma suerte que el infortunado Aser, se defendió bizarramente con su revolver, dando muerte á un insurrecto é hiriendo á varios.

Un telegrama de Cuba que publica el «Cronista de Nueva-York» del sábado 2 de agosto dice que el valor de los esclavos ha subido desde que el gobierno de Madrid expidió el decreto en que declara que no hará nuevas reformas en Cuba mientras dure la insurrección.

Hé aquí, segun un periódico de Valencia, las cantidades por diversos conceptos distraídas durante la insurrección cantonal de la misma, con expresión del objeto á que estaban destinadas:

27.000 rs. en calderilla de la caja provincial.
260.000 rs. que estaban destinados al pago de obligaciones del puerto.
220.000 rs. destinados á socorrer á los pueblos perjudicados en la inundación de Alcira.

La Discusion tranquiliza los temores de las clases conservadoras manifestando que el orden se hará en Andalucía y en toda España, pero por los procedimientos de la libertad.

«El Gobierno» dice haber visto un oficio del Ayuntamiento de Málaga, firmado por el alcalde Eduardo Nillo, en que se llama al «ciudadano» Severiano Arias, poseedor de una casa en aquella ciudad, para que presente los títulos de su propiedad. «á fin de ser revisados».

Los comunistas de Paris no hicieron tanto. En Roma ha circulado el rumor de que el cardenal Antonelli habia perdido la mayor parte de su fortuna en la quiebra de una casa de Londres. Sabido es que

to, habia colocado por precaucion fuera de Italia la mayor parte de sus intereses.

De una correspondencia de Cartagena tomamos los siguientes detalles:

«El gobierno del canton murciano ha prohibido absolutamente la salida de Cartagena á todo individuo, ni mucho menos armas y víveres. Los dueños de almacenes y tiendas de provisiones que quieran ausentarse, deben entregar á la junta lo que tengan por inventario. Los mayores contribuyentes han sido convocados á una reunion á la que no han asistido.

En Cartagena han entrado últimamente 500 ó 600 de los sublevados de Valencia, al grito de «viva la República federal social» La llegada de estos individuos ha producido gran pánico en Cartagena.

El comité, falto de recursos, ha enviado una columna á Escombreras, con objeto de recaudar 12.000 duros, y al efecto ha comenzado por poner presos en el Ayuntamiento á los mayores contribuyentes de aquella localidad.

Han llegado al puerto dos fragatas acorazadas inglesas, que han fondeado en Escombreras, y se espera otra norteamericana, así como la «Carmen» y las Navas.»

Segun La Liberté de Paris, en el caso de que los monárquicos reúnan mayoría en la Asamblea (su núcleo es de 280), la comisión permanente convocaría con urgencia la Cámara, y declarando ante ella que habia llegado el momento de salir de la interinidad, se aprobarían sin demora las decisiones siguientes:

1.ª La monarquía es el gobierno legal de la Francia.

2.ª Se nombrará una comisión de 30 diputados para redactar la Constitución.

3.ª La Asamblea nacional suspenderá sus sesiones por dos meses, á fin de dejar á la comisión el tiempo necesario para terminar su trabajo.

4.ª El mariscal Mac-Mahon continuará ejerciendo como lugarteniente general del reino los poderes que se le tienen confiados.

Leemos en El Imparcial:

«Una noticia de interés y grave en cierto modo circulaba anoche, que reproducimos tal como la escuchamos:

Decíase que los insurrectos de Cartagena, con la Numancia y otro de los buques de que son dueños, habian forzado el bloqueo de la débil escuadrilla mandada por el contraalmirante Lobo, lanzando de paso algunas granadas sobre la Villa de Madrid, que malhirió ron á varios de sus tripulantes.

Algun fundamento debió tener la noticia, cuando los pequeños buques de la armada que cruzan las aguas de Levante, no creyéndose seguros, anclaron en el puerto de Valencia por temor sin duda de tropezar con las fragatas rebeldes.

Pero si este detalle, indudable si no interpretamos mal telegramas oficiales, da pretexto para considerar verosímil la noticia, en cambio los mas íntimos amigos del Gobierno aseguraban á última hora que un despacho recientemente recibido la desmentía en absoluto.

REVISTA DE ALICANTE

La animacion ha sucedido á la calma, el orden al desorden ocasionado por la venida á nuestras aguas de la Victoria, y hoy podemos decir con Michaud: «El astro del día, pronto á desaparecer, sonria aun desde la cima de los montes, á las flores que se abrieron á su salida. Al través de los elevados techos de las casas se va brillar en lontananza el límpido azul del cielo sereno, y el faro que alta en la opuesta orilla baña de claridad toda la playa, presenta á las miradas luces fascinadoras que reaniman los pálidos crepúsculos del ocaso.»

Gracias á la cordura y sensatez de este pueblo, jamás desmentida, acuden á nuestro puerto innumerables bajelas que vienen á reanimar nuestras antiguas relaciones con otros puertos del país y estranjeros, y los braceros encuentran con facilidad trabajo, sin esas asonadas ó huelgas promovidas por la funesta guerra del trabajador y el fabricante.

Aquí encuentran hospitalidad los alcañanos y valencianos, cartageneros y andaluces: no hay necesidad de explicar el origen de la hospitalidad. Esta es natural y proverbial en este país, que en esta parte, nos complacemos en decirlo, en nada ceden á los

los egiptos, que sin embargo han sido sus tiranos.

Dada una idea general del carácter de mis paisanos, entraremos en algunos pormenores relativos á los establecimientos de baños, fondas, hospederías, casas de huéspedes y cafés que hay en Alicante; pero me verá obligado á atenerme á los principales, siendo demasiado todos para discurrir sobre ellos.

Se ven en la segura playa del Postiguat, los baños de S. M.; despues de éste tienen los de la Alianza, Diana, Estrella, Ferro-Caril y otros cuyos nombres no recuerdo, y allí acuden á esperar al objeto de su amor innumerables pollos, atraídos por la esperanza de vislumbrar á despecho de la bata un encanto mas en la señora de sus pensamientos, que huyendo del calor y rindiendo culto á la temporada veraniega, va á columpiarse en las limpias aguas del viejo Mediterráneo.

Por la tarde es cuando es mayor el número de bañistas; apenas son las cuatro, cuando se ve acudir á esos baños multitud de gente de ambos sexos y condiciones, á quienes el mar parece tenerles cariñosamente los brazos. Es menester ante todo, convenir que hay almás de diversas calidades; que las inclinaciones son diferentes en los hombres, y que cada uno tiene sus miras, segun las cuales arreglan mas de la mitad de su vida; así es que los que no figuraban como espectadores en las galerías de los baños, en el concurrido café de la Marina pasaban ordinariamente las primeras horas de la tarde.

Los trabajadores, al compás de algun cántico, ora alegre ya patético, se ocupaban en la descarga de uno de esos monstruos del mar, conocidos con el nombre de vapor, para llegar á la noche, dormir un breve sueño y reponerse de las fatigas del día, y cuando llegaba el domingo, una guitarra, tañida á la sombra de un árbol protector y la frescura del campo, equivalía para ellos á los suntuosos edificios que inventó el lujo, y á los costosos festines de los grandes señores.

Cuando la noche tiene su negro manto, y á la claridad del día sucede la oscuridad de la noche, el paseo de la Esplanada con sus bellísimos jardines, se ve concurridísimo: los unos se entretienen hablando de política, los otros, menos patriotas ó mas desengañados, se ocupan segun su inclinacion, en proyectar alguna compra de casa, de que nos habla el periódico El Laurel, engaña á sus amantes. El poeta se aprovecha con mucha frecuencia de la animación que reina en aquel lugar, para crear sus composiciones y recitarlas despues á quien quiera oirlas.

Al hablar de la Esplanada, no debo pasar en silencio el elegante templo del Casino, que se levanta orgulloso al lado de bonitas orcharías improvisadas, y que deseáramos ver mas concurrido por nuestras bellísimas paisanas, que no necesitan de mas tocado que sus naturales encantos: en las alicantinas no se ven mas que belleza, gracias, formosa y baltas como que nada tienen que envidiar á ningún otro país; en ellas se aunan hermosura y discrecion. Tácito, señor del mundo, se alababa de descender del historiador, y no pasaba noche en que no leyese ó compusiera. Nosotros nos alabamos de tener unas paisanas tan lindas, y váyase lo uno por lo otro.

Lejos de nosotros la idea de rebajar el mérito de las hijas del Manzanarés ó de la candorosa Alcoyana; declaro que en mi corazón ocupan un lugar, en mi mente tengo siempre un cariñoso recuerdo, y como no si son españolas! Oid todos los ruegos del revistero, que por primera vez en su vida está cónforme con el gacetillero del Constitucional, en rogarnos á vosotras, niñas de la hermosura, que frecuentéis el templo del Casino, que nos dejéis admirados en los paseos y que contribuyais con esto á hacernos olvidar lo árido de la política.

Si estos ruegos fuesen escuchados y atendidos, á nosotros, viles mortales, se deberá en parte esta resolución, y nos llenaréis de una especial satisfacción.

Voy á concluir esto, que yo llamo revista y que nuestros queridos lectores podrán calificar como gusten, elogio de la conducta dignísima de los voluntarios de la república, suplicando á quien corresponda se tomen medidas higiénicas, y que las autoridades dispongan ejecute piezas escogidas en la Esplanada la música de Beneficencia, y dando un adiós á mis queridos lectores, me despido hasta la semana próxima.

R. S.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 16.—En la bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 57.65; 5 por 100 idem, á 91.60; el exterior español, á 19.54; consolidados ingleses, á 92.34.

En el bolsín se han hecho: El exterior español viejo, á 19 1/2 el interior id. á 15 1/16. Paris 15 (retrasado). —Se asegura que el embajador de Italia en Paris Sr. Nigra, ha dirigido una nota á su gobierno, en la cual, hablando de las probabilidades de una monarquía en Francia, dice que son favorables á esta solución Austria, Inglaterra y Rusia. Londres 11. —En la bolsa se han cotizado: Consolidados ingleses, á 92 3/4; el exterior español, á 19 1/4. Washington 11. —Segun una memoria presentada por la direcion de Agricultura la cosecha general de algodón ha sido mucho mejor en julio que en junio.

NOTICIAS GENERALES

Las siguientes noticias son de La Correspondencia: Parece que algunos oficiales facultativos de artillería de los que pidieron su separacion del cuerpo, se muestran dispuestos á romper sus compromisos en vista de que otros los han roto marchándose á la faccion. El número de los que se muestran dispuestos á volver al servicio será, segun se dice, de unos 30 ó 40. —El primer artillero facultativo que ha regresado al cuerpo es el Sr. Torreblanca, que fué herido el 22 de junio del 66 en el cuartel de San Gil. —Asegúrase que la mayoría de los antiguos artilleros facultativos no admite mas arreglo ni transacción que la de que las cosas vuelvan al estado que tenían antes de la reorganizacion del cuerpo. —Los gobernadores civil y militar, la diputacion provincial y los mayores contribuyentes de Castellon han dirigido ayer un telegrama al capitán general interior de Valencia, anunciándole que Cucala con fuerzas numerosas amenaza á la capital. En su vista el capitán general ha hecho que salgan inmediatamente para Castellon dos compañías de infantería. —Por diferentes conductos se ha confirmado la noticia de haber sido armados los presidarios de Cartagena. Muchos de ellos marcan que han huido. Seiscientos constituyen la fuerza de la Numancia. —El cura Santa Cruz ha dirigido a El Pensamiento Español una carta desmintiendo los rumores que se habian hecho correr de que estaba en connivencia con los que deseaban traer el trono de España al príncipe Hohenzollern, y que por esto habia sido separado del servicio de D. Carlos. —Una partida de bandidos cortó anoche el telégrafo entre Quero y Villacañas con propósito de robar el tren. Las autoridades, que tuvieron noticia del hecho, adoptaron desde Madrid las medidas que se juzgaron convenientes, de acuerdo con la empresa, á fin de evitar que los bandidos lograsen su criminal intento. A las tres de la mañana no se tenia ninguna noticia del tren amenazado por la partida. —Segun comunicacion del consuli español en Bagoña, el cabecilla carlista Pérula ha entrado en aquella ciudad, harido con una pierna fracturada. Al llegar á la calle de España se apeó con el auxilio de algunos de sus compañeros que le siguieron, y se alojó en un hotel de la misma calle. —El distinguido químico Mr. Sonstad, despues de minucosas investigaciones y continuados trabajos, ha logrado descubrir oro en el agua del mar, en la proporción de un grano escaso por tonelada. El yoduro de calcio es el que le mantiene en disolución en el agua. Con este motivo dice muy oportunamente El Genio Médico-Quirúrgico, que si lo hubiera llegado á saber un moderno pirata, no se habria cansado mucho en bombardear ciudades, teniendo tanto oro bajo las quillas de sus buques.

GACETILLAS

Homicidio. —En las afueras de nuestra ciudad ocurrió anteaayer tarde una desgracia. Serian como las tres de la misma salieron desafiados segun se dice dos jóvenes, resultando de esta reyerta uno de ellos gravemente herido de una puñalada que le ocasionó la muerte á los pocos instantes. Inmediatamente se personaron en el lugar de la ocurrencia las autoridades, y el agresor está en la cárcel á disposicion de los tribunales de justicia, que se ocupan ya de la instruccion de las oportunas diligencias. Animacion. —Las fondas y casas de huéspedes están atestadas de forasteros, los cafés concurridísimos así como los paseos. Alicante presenta un aspecto muy lison-

jero, y la temporada veraniega que se habia echado á perder con la venida de la Victoria, vuelve á dar señales de vida, resultado de la tranquilidad de que se disfruta en esta población modelo de sensatez y cordura. Fonda de la Marina. —Es digno de los mayores elogios el cejo desplegado por el dueño de este establecimiento, que situado en la calle de San Bernardino, además de un magnífico comedor con vistas al bellissimo paseo de la Esplanada y muelle de costa, tiene muy buenas y elegantes habitaciones, siendo de notar el esmerado trato que reciben los viajeros que allí se hospedan. Establecimientos de esta índole son siempre una muestra de adelanto en las poblaciones.

Baños de Diana. —Los numerosos bañistas que frecuentan este acreditado establecimiento sito en la segura playa del Postiguet no pueden menos de reconocer el buen servicio, la economía en los precios, y la limpieza de sus aguas. Lo recomendamos eficazmente, seguros de que quien los visite no ha de encontrar exagerados nuestros elogios.

Lo celebramos. —Numerosa y escogida fué la concurrencia que en la tarde del domingo discurria por la esplanada, viéndose atestados los cafés, y ocupadas las sillas que la especulacion ha puesto á orillas del mar, por elegantes damas de aireso continente, y pollas de quince años, de lindos rostros, prestando grandes encantos al mencionado sitio.

Los baños víéronse así mismo mas favorecidos que de costumbre, compensando á sus dueños algun tanto de las pérdidas sufridas con motivo de la venida de la Victoria.

Suceso lamentable. —El día 12 ocurrió un acontecimiento desgraciado en la rue de Haillot de Paris.

Entró un honrado relojero en la casa de un barbero y principió á afeitarse. Le llamó un tanto la atención la palidez y descomposicion de la cara del barbero, pero atribuyéndola á causas que nada tenían que ver con él, seguía su operacion. De repente el barbero le cogió por el pelo y le dice: "Es menester que cambiemos de cabeza," y al mismo tiempo le asesta una terrible cuchillada en la garganta. La víctima, sorprendida por la acometida brusca que acababa de sufrir, hizo esfuerzos inútiles para desahucarse, y salió á la calle dando descomponidos gritos de socorro. Por fin cayó desvanecido, y llevado por los transeúntes á que le hicieron la primera cura en una farmacia, acudieron otros al establecimiento del barbero, que estaba tranquilamente cantando una canción popular.

Averiguado el caso, resulta que el pobre barbero tuvo y tiene un ataque súbito de locura. Se dejó conducir al depósito y allí continuó en el mismo estado. El herido, despues de curado, fué llevado á su domicilio: la herida ha sido grave.

VARIEDADES

LOS FAVORITOS

Los favoritos de los reyes han tenido generalmente un fin desastroso. La privanza ha sido causa de que la envidia se desatase contra ellos de una manera cruel, y de que fuese el fin de ellos tan lastimoso como envidia la habia sido su posicion cuando la fortuna les era amiga. D. Alvaro de Luna, favorito y privado del señor rey D. Juan II, fué decapitado por mandato del verdugo en la plaza de Valladolid. Antonio Perez, privado de Felipe II, su ministro universal, murió en el destierro despues de haber sido perseguido de muerte por aquel rey, y de haberse visto reducido á la espantosa miseria, pues hasta llegó á pedir limosna por las noches en las calles de Paris. D. Rodrigo Calderon, privado del duque de Lerma, marqués de Siete Iglesias, conde de la Oliva y condecorado con muchos otros títulos, fué degollado en la plaza Mayor de Madrid. El duque de Lerma, primer ministro de Felipe III, murió desterrado en Denia. El conde-duque de Olivares, privado de Felipe IV, murió en Loeches, desterrado tambien como su antecesor el cardenal-duque de Lerma. La princesa de los Ursinos y el cardenal Alberoni, dos de las figuras mas sobresalientes del reinado de Felipe V, y en cuyas manos estuvo por mucho tiempo el gobierno del Estado, fueron tambien desterrados. Campomanes, Jovellanos, Florida Blanca, Godoy y otros muchos que por algun tiempo favorecieron el favor de nuestros reyes, tambien cayeron en desgracia, y tuvieron la prision ó el destierro al fin de sus dias. Si recorremos la historia del mundo, ha-

llaremos que el número de favoritos que han tenido un fin mas ó menos lamentable en todas las naciones y en todos los tiempos, es incalculable, y veremos que es una verdad como un templo el dicho vulgar de "con tus mayores no partas peras." Pero para muestra basta con los ejemplos que dejamos citados.

Listin de precios corrientes en la plaza hoy día de la fecha.

Table with columns: ARTICULOS, Peso ó medida, Precio en reales vellon. Lists various goods like Azúcar, Aceite, Anís, etc. with their respective prices.

VIGIA MARITIMO UN VERSAL EN TARIFA.

Noticias telegráficas del emboque y desemboque de buques en el estrecho de Gibraltar. Para informes, dirigirse al representante en esta plaza, D. Francisco Soler Rizo, San Francisco 83. EL NEPTUNUS.—LLOYD SUIZO. Se aseguran buques y mercancías para cualquier puerto del globo, con condi-

ciones las mas favorables hasta ahora conocidas por el asegurado. Representante en Alicante, P. R. Dandler, Maldonado 13. SERVICIO DE AGENCIA MARITIMA Y ORNA.

Cotizacion de cambios del día de la fecha.

Table with columns: FECHAS, PAPEL, DINERO. Lists exchange rates for London, Paris, Marsella, Madrid, etc.

Descuento por la Sucursal del Banco á 7 por 100. Id. de particulares al 8 por 100. Moneda francesa, 3/4 á 7/8 premio.

TRENES

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS. Lists train schedules for Madrid y Valencia, etc.

Traslado.

El acreditado depósito de aceites y vinos de José Parra de Biar que se halla situado en la calle de San Fernando núm. 26, se ha trasladado á la del Triunfo núm. 2. Los que deseen baratura y buena calidad en los indicados géneros, pueden acudir á este nuevo almacén, donde se venden al por mayor y menor. BOLETIN RELIGIOSO. Santo de hoy. San Luis ob. Santo de mañana. San Bernardo abad, doctor y fund. Sol sale á las 5 h. 15 m. Pónese á las 6 h. 51.

ÚLTIMA HORA

Se nos dice que han salido tres buques de guerra de las costas de Italia con direccion á España, con el fin de proteger á los súbditos de aquella nacion en caso de ser molestados por los insurrectos. DESPACHO TELEGRAFICO. Servicio particular del Casino. Madrid 18, 10 50 n. Se trata de reorganizar el cuerpo de artillería, lo que se espera conseguir, yendo con este motivo los antiguos jefes á ocupar el puesto que les corresponde en el ejército, con gran aplauso y general aprobacion del país. ALICANTE: IMPRENTA DE RAFAEL JORBA Plaza del Progreso, 6.

SECCION DE ANUNCIOS.

**SERVICIO SEMANAL ENTRE
ALICANTE Y ORAN.**

VAPOR AMALIA.

Saldrá de este puerto todas los martes á las 4 de la tarde directamente para Orán.
Admite carga y pasajeros.
Consignatarios D. Gregorio Carratalá é hijos, de San Fernando, núm. 25.

TYRIEN

El vapor Inglés Tirien saldrá del Puerto de Valencia hacia el 28 de Agosto para Nueva York llevando carga para dicho punto.
Consignatarios los Ses. art y Compañía Dénia Valencia.

LA URBANA

Compañía de seguros á prima fija contra incendio, el rayo y las explosiones del gas y de los aparatos de vapor.
El representante Director en esta provincia es actualmente D. R. Lagier y C. que vive en calle de la Victoria núm. 3.

LA ILUSTRACION

ESPAÑOLA Y AMERICANA.

ANO XV.

Periódico lujoso, de magníficos grabados con amena é instructiva lectura, dirigido por D. Abelardo de Carlos.

PRECIOS DE SUSCRICION.

	Año.	Sems.	Trim.
Madrid..	30 pes.	16 pes.	9 peset.
Provincias..	35 Id.	18 Id.	10 Id.
Portugal..	7520	5890 rs.	2160 re.

Cuba y Puerto Rico..	9 ps. fr.	5 ps. fr.	3 ps.
Filipinas las Américas..	12 Id.	7 Id.	7
Extranjero..	40 frn.	22 fran	

CHOCOLATES DE ALICANTE.

**FABRICA MOVIDA AL VAPOR
DE LOS SEÑORES**

Ribera Guarner Hermanos,

PREMIADOS EN VARIAS EXPOSICIONES.

Los dueños de este establecimiento no han omitido medio ni gasto alguno, para competir con los primeros de esta clase.
Por los nuevos aparatos de cilindro se consigue una finura sin igual en el molido.
Se elaboran clases desde 3 á 16 rs. libra, con descuento de 4 á 14 por ciento, según la importancia del pedido.
Se elaboran también con la Revalenta Arábica, que tanta aceptación ha alcanzado, la vainilla y demás clases que se pidan.
Depósito central: calle Mavor, núm. 52, duplicado.

PELUQUERIA

Y PERFUMERIA DE ANTONIO GUILLEN
CALLE DE PRIM NUMERO 32,
ALICANTE.

EAU DE ZENOBIE

Para devolver á su color natural el cabello. El agua de Zénobie es mas buscada que ninguna otra, porque consigue y obra rápidamente, devolviendo al cabello su primitivo color, sin perjudicar lo mas mínimo; tanto, que se puede emplear bien sea de noche al acostarse, ó de día al tiempo de peinarse. Para servirse de ella, se dá con un cepillito como si fuese bandolina, que va juntamente con el frasco. El agua de Zénobie no mancha, y por lo tanto no hay que tener ningun cuidado á tiempo de usarla. Si el cabello es gris, con pocas veces que se dé diariamente, el cabello adquirirá el color que se desea, y después, para conservarlo, es preciso cuidarlo una ó dos veces por semana. Si el cabello es blanco, para lograr el color que se desea, se necesita mas tiempo.

Unico depósito de esta agua y de otras muchas para el mismo objeto, en la perfumeria y peluqueria de Antonio Guillen, calle de Prim (antes de la Princesa) núm. 32. Alicante.—Precio de cada frasco, 28 rs.
También se encontrará en este establecimiento un gran surtido de perfumeria francesa é inglesa. Batidores de todas clases y casperos y otros muchos artículos de este ramo.

Libros de Comercio.

Los hay en blanco y rayados, de varias clases y tamaños, en papel superior extranjero y sólida encuadernación. Imprenta de R. Jordá, plaza del Progreso.

INJECTION BROU

Higiénica, infalible y preservativa, la única que cura sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. Exigir el método.—25 años de éxito.—Paris, casa del inventor BROU, bom y Magenta, 158.

ROM,

Coñac y aguardiente de caña superior, calle de la Victoria, núm. 3.

KENNISA

QUITA INSTANTANEAMENTE EL DOLOR DE MUELAS.—Como preservativo, ejerce su acción purificadora en las encías y los huesos del SAKHO, producto de la descomposición de las sustancias alimenticias, germen corruptor, origen del mal.—Con su uso se precaven todas las enfermedades de la boca.—El dilatado período de existencia de este específico, la aceptación siempre creciente que ha merecido, constituyen su mas preciosa recomendación; su mas justificado elogio.—Depósito general en España, Isidro Ferrer y compañía, Montevideo, 51, principal.—Madrid.
En Alicante señores Guillen Lopez hermanos Soler y R. Hernandez

ENFERMEDADES DE LA GARGANTA Y DE LA BOCA

Las PASTILLAS DETHAN son el mejor remedio contra los padecimientos de la garganta, la exstinción de la voz, el mal aliento, las inflamaciones de la boca y las que acarrean el tálamo y el mercurio, son recomendadas á los predicadores, oradores y cantantes. En Paris, DETHAN, farmacéutico, Faub. S. Denis, 90.—En Madrid, J. Simon, farmacéutico, I. Ferrer y compañía, Montevideo, 51, principal. En ALICANTE, Hernandez, farmacéutico.

A

LOS VIAJEROS A LA EXPOSICION DE VIENA. Se facilitan cartas de crédito sobre Paris, Marsella y Viena en casa de W. Eklers calle Mayor 57 Cartagena.

EL INDEPENDIENTE

Diario republicano federal.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion, Maldonado 27, Alicante.
Anuncios, á precios convencionales.
Para mas pormenores, vease la primera plana.